
在互动体验环节， 现场观众在演员指导下登台学习昆曲身段。
本报记者 叶辰亮摄

把名家名团节目送到基层
上海之春国际音乐节管乐艺术节开幕，国内外近150支乐队将轮番亮相

本报讯 （记者

徐璐明） 作为上海

之春国际音乐节唯

一的节中节， 管乐

艺术节已走过了10
年的历 程 。 昨 日 ，

2017上海之春国际音乐节管乐艺术节

以一整天丰富多彩的管乐活动在杨浦

区拉开序幕。
在复旦大学举行的开幕演出中，

中国人民解放军海军军乐团、 中国人

民大学附属中学实验小学、 上海市东

辽阳中学行进管乐团、 四川警察学院

管乐团以及来自美国、 德国、 泰国、
马来西亚、 印度尼西亚等国家的近10
支团队各展风采， 分别献上 《人民公

安向前进》 《夜空中最亮的星》 《拉
德斯基进行曲》 《军歌嘹亮》 等中外

名曲。 演出中， 各支队伍以高超的演

奏技巧、 流动的队形和视觉美感， 彰

显管乐艺术的丰富色彩。 演出还特别

安排了 《人民军队忠于党》 联奏， 以

纪念中国人民解放军建军90周年。
业内人士介绍， 在音乐门类中，

管乐因其组队灵活，乐曲昂扬而受到群

众的欢迎。 经过管乐艺术节10年的培

育，管乐在上海已经建立起较强的群众

基础。 今年，管乐节将进一步探索开放

办节，以管乐嘉年华的形式，把众多高

水准的国内外名家名团的节目送到基

层。昨天上午，来自各个国家的6支优秀

管乐团走上街头，为市民群众献上了精

彩演出，吸引了众多市民驻足观赏。 管

乐嘉年华项目内容丰富，市民还可于今

天上午在黄兴公园、今天下午在东方明

珠广播电视塔广场、明天上午在黄浦江

沿岸参加 “管乐进公园”“管乐进广场”

“浦江大巡游”等各类活动。
为期8天的管乐节，由“上海之春”

组委会、市政府外事办、市教委、市文

广局、杨浦区政府等共同主办，涵盖管

乐嘉年华、优秀管乐团队展演、开闭幕

式晚会、 管乐进高校等六大板块20余

项活动，来自国内外近150支乐队将轮

番登场亮相。为纪念建军90周年，本次管

乐节还精心策划了 “军乐嘹亮” 主题活

动。 据解放军海军军乐团副团长王彗星

大校介绍， 该表演是以行进管乐和打击

乐等形式，串联起大家耳熟能详的6首军

歌，对应的是建军大业的不同历史时期，
展现出革命军人的精神风貌。

另外， 解放军军乐团还将在管乐艺

术节期间举行隆重的升旗仪式，届时，国
旗下的学生们将进行庄严宣誓， 接受理

想信念教育和爱国主义洗礼。
本次管乐节的主体活动范围将扩大

至浦东新区、黄浦区、奉贤区等区域。 管

乐表演还会在明天下午进驻大世界。

长江隧桥总体
通行情况平稳
本报讯 （记者张晓鸣）昨天是“五

一”小长假的第一天 。上午 8 点开始，
出城方向 各 条 射 线 高 速 流 量 增 长 较

快，全天车流居高不下，但路网车流较

均衡，总体运行平稳。 截至下午 5 点，
本市高速路网流量为 106.41 万辆，与

去年同期相比增加 6.88%。
昨天， 前往崇明方向的车流量较

大。 上午 10 点，记者在 G40 高东收费

口看到， 五洲大道出城的车流从高东

收 费 口 一 直 排 到 了 申 江 路 。 S20 和

G1501 也一直排到了金海路。 为减少

事故发生， 市区两级交警部门会同市

路政局进一步优化道路设施， 在地面

漆划了纵向减速线， 在隧道一号车道

上街沿漆划黄黑相间的警告标线，同

时配以移动的控制车速警示牌。
浦东交警支队高速大队大队长陆

曙辉介绍，从昨天早高峰的情况来看，
进口处的碰擦追尾事故较以往有了大

幅度下降。市路政局表示，昨天市区往

崇明方向 长 江 隧 桥 的 车 流 量 虽 然 较

大，但总体通行情况平稳，长江隧道内

拥堵长度较清明假期缩短。

开幕演出中，中国人民解放军海军军乐团演奏《军歌嘹亮》时排成五角星的图案让观众眼前一亮。 本报记者 叶辰亮摄

本市加强安保确保假日交通安全顺畅
28日上海地铁客流1186.7万人次，再次创下历史新高

本报讯 （记者何易 张晓鸣 通讯

员冯来来 陈卓 ）前天，上海地铁客流

1186.7万人次，再创历史新高。 这也是

上海地铁今年第四次刷新客流纪录。
前天是上海地铁多条线路延时运

营首日，延长运营时段内，1、2、7、8、9、
10、16号线共计运送1.7万人次。 其中

延时运营期间 客 流 较 大 的 有 ：1号 线

2000多人次，2号线约5000人次，10号

线6000多人次。 骨干线路夜间延时效

果初显，满足了一定的出行需求。
地铁客流创新高的原因， 一是前

天为 “五一” 小长假前最后一个工作

日， 通勤客流、 节前休闲购物客流叠

加；二是近期本市各类会展、演出活动

集中，客流持续高位；三是来沪游客的

地铁出行和换乘需求增多； 四是乘客

夜间出行贡献了一定人次。
而在“五一”小长假期间，上海预

计接待游客1030万人次， 为应对大客

流，武警上海总队出动千余名官兵，加
强对铁路上海虹桥站、 上海长途汽车

客运总站等各大交通枢纽、 地铁站等

重点部位巡逻防控，确保安全顺畅。

昨天，上海各车站、机场迎来客流高

峰，发送旅客数量创历史新高。 上午9时

许，在铁路上海虹桥站，武警官兵们手持

扩音器、哨子等，引导旅客迅速通过检票

口，车站秩序井然有序。 据介绍，铁路上

海虹桥站单日发送旅客预计达28万 人

次。为确保旅客出行安全，车站方面集中

力量把好出入口、检票口和电梯口，并采

取安检限流、分段截流、进出分流、防止

对流的措施，有效缓解超大客流压力。
中午12时开始， 地铁世纪大道站每

隔几分钟就会迎来一大批客流。 在此指

挥执勤的浦东新区支队二中队中队长金

峰说，面对这样的大客流，关键是要防止

出现拥挤踩踏。记者看到，武警官兵在人

流较为集中的时段， 采取分段放行的办

法组织通行。 此外，在出入口、候车区等

重点区域都有武警官兵值守，疏导客流。
由于4月25日外白渡桥的单车事故，

该桥已由限载20吨改为限载10吨。 为确

保苏州河两岸通行顺畅， 有关方面还加

强了对外白渡桥、四川路桥、乍浦路桥、
河南路桥的安保力度，维护秩序、控制疏

导客流。

劳模工作室来了“洋徒弟”
东航选树首批优秀境外员工典型实现“传帮带”

本报讯（记者李静）东航的劳模工作

室迎来了“洋徒弟”！ “五一”国际劳动节

来临之际，以全国劳模、东航高级空中服

务专家李文丽命名的 “李文丽空中服务

创新工作室”，迎来法国、日本和韩国籍

的三位“洋弟子”拜师学艺，他们都是奔

忙在基层一线的东航乘务人员。
与此同时， 除了嘉奖国内一线优秀

员工之外， 东航日前还首次表彰了全球

23 名优秀境外员工，包括来自法国的机

长阿列克斯、 来自泰国的机场站值班主

任金玉婷、首位日籍乘务长关田恭子等，
这些“洋劳模”将在散布全球的工作岗位

上发挥示范引领作用。
作为全球性航空企业，这些“中外合

璧”、传递正能量的新举措，不仅使中国

的劳模精神传扬更远， 更为劳模的内涵

及外延添上了时代新注脚。
法国女孩卡罗琳进入东航工作后不

久，就从同事那里听说了李文丽工作室的

核心成员、东航乘务长刘倩女，但从没想

过有一天能拜她为师。 昨天，她在拜师现

场表示：“我听说刘老师人非常好又特别

优秀，我会跟她学习很多东西，相信她会

帮助我成长，提高我的交流和服务能力。”
首次接收三位“洋弟子”也让刘倩女

倍感责任重大，“乘务这一行本来就讲究

‘传帮带’， 我们是前辈和老师们带出来

的，他们的言传身教对我们影响深远，我
会借这次机会， 和我负责的学生一起进

步。 ”除了汉语和英语，刘倩女还自学了

法语、日语，这也是她收下三位外籍学生

的主要原因之一。
随着国际化战略不断推进，目前东航

境外雇员约 1345 人，主要分布在飞行员、
乘务员、市场销售、机场保障、客户服务、
货运、行政、机务维修等岗位，包括 32 个

国家以及我国香港和台湾地区居民，工作

地点主要集中在东航各海外办事机构、营
业部、所飞航点的机场等，外籍飞行员和

乘务员则主要在上海等地从事飞行。
东航相关负责人介绍， 公司一直有

相关培训制度，在改革转型的新阶段，随
着员工队伍的多元化和国际化， 东航非

常注重选树典型，弘扬先进，通过弘扬劳

模精神实现“传帮带”，发挥劳模和先进

的引领效应作用，“未来， 将进一步探索

在境外人才的管理和培训中拓展应用这

一模式。 ”

上昆青年演员在田子坊普及昆曲
小长假期间为游客展示妆容、服饰并表演唱段

本报讯 （记者黄启哲）昨天是 “五
一” 小长假第一天， 上海知名的创意集

聚区田子坊人头攒动。 而上海昆剧团的

青年昆曲演员则带着 《长生殿》 在田子

坊独辟一方清雅赏玩之地 。 小 长 假 三

天， 上海昆剧团、 田子坊合作开展 “水
磨风雅田子坊 ， 霓裳羽衣长生 殿 ” 活

动， 为游客展示昆曲妆容、 服饰和 《长
生殿》 的部分经典唱段。

走进为昆剧量身打造的展示空间，
剧照、戏服、经典唱词挂满墙壁。 空间一

侧，青年演员汪思雅饰演的“杨贵妃”穿

着水衣正在“懒画眉”。 此次上昆青年演

员走下舞台，把幕后演员上妆、勒头的部

分逼真地一一展示给观众。 不少游客过

去从未接触过昆剧， 更不必说是零距离

目睹昆剧化妆全过程， 故而对演员上妆

表示出浓厚的兴趣。 而一旁完妆的由青

年演员朱霖彦扮演的 “高力士” 则化身

讲解员， 向观众普及起昆剧上妆、 勒头

的知识： 鬓角的假发叫 “片子”， 粘在

头上要先浸湿； 演员戴盔头前要先用水

纱网 “勒头” ……演员们亮闪闪的头饰

让挤在观众前列的几个女孩子 看 呆 了

眼， 而后排的一位观众眼见 “杨贵妃”
整理行头， 忙问： “这就是传说中的凤

冠霞帔了吧？” 一旁的 “高力士” 忍不

住打趣： “大家看， 其实那时候的皇帝

妃子穿的就是 ‘情侣装’！”
“高力士”以丑行应工。 原本舞台上

的“绿叶”这次客串了回讲解员，让朱霖

彦觉得很过瘾。为了准备这些内容，他花

费了不少时间“备课”。 从前觉得习以为

常的常规流程， 仔细琢磨， 竟有不少问

号。 为此，他专门向服化老师请教学习，
“比如皇帝戴的盔帽叫‘九龙冠’，龙有五

爪，四爪为蟒，是太子专属。 ”朱霖彦说：
“其实，有些内容学校里也学过，现在要

为大众做普及，可一点也不能出错。 ”
展示完昆剧的上妆、勒头过程，青年

演员们就登台演唱了。 “天淡云闲，列长

空数行新雁。 御园中秋色斑斓，柳添黄，
苹减绿，红莲脱瓣。 一抹雕栏，喷清香桂

花初绽。 ”《长生殿·小宴》里描绘秋景的

这阕《粉蝶儿》，青年演员们演绎得声情

并茂，得到了观众的阵阵喝彩。
据悉，三天小长假中，这样的展示活

动每天下午1点、3点、5点三个时段进行。
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梦想拼图，有你才完整
（上接第一版）银行见到创业中心负责人

签字， 才会给名单上的企业放款。 多年

来，受益企业约400家，融资逾12亿元，而
且无一坏账。 因为对企业、对风险，没有

谁比创业中心更懂。
在创业中心，类似“第一”“率先”的

创业服务突破究竟有多少， 现在很难数

清。 无论如何，正是靠服务，创业者才免

遭各种风雨。统计显示，创业中心累积孵

化的1000多家企业中，成功率（一年生存

率）超过91%，远高于行业水平。

“农舍创业”的传承

对于1989年的起步， 漕河泾创业中

心董事长、 扎根科技创业服务30年的韩

宝富这么描述，当时漕河泾到处是农田，
第一代孵化器就建在农舍里。

和记者说起那时的艰苦， 王钟澔充

满感情，就像亲历过一般。 可实际上，创
业中心孵化团队平均年龄35岁， 王钟澔

本人就是“85后”。 看得出，虽然时光飞

逝，但创业中心的精神一直在传承。
上世纪90年代搞孵化，不但硬件差，

氛围也远逊于现在。 创业中心迎来黄金

期是在最近10年，尤其是这两年的“双创

潮”。火爆的氛围拓展了创业中心的发展

空间。目前，他们直接运营的孵化器有10
万平方米， 每年举办各类创业活动超过

400场；算上其他机构的运营，园区内孵

化器总面积超过40万平方米。
规模不断扩容， 多样性和开放度也

日益提高。过去一年，澳大利亚最大孵化

器 Fishburner、 美 国 知 名 创 业 机 构

FounderSpace都在上海迈出了他们海外

拓展的第一步，选址都在漕河泾。 此外，
思科、 强生、ARM等跨国企业也开始与

创业中心一道探讨开放式创新基地的合

作。国际资源引来了海外创业者，也包括

行业大咖。著名天使投资人彼得·戴维森

在与创业中心孵化团队接触后， 立即决

定常驻上海。现在，他每周都会准时出现

在漕河泾，与孵化团队沟通。

有情在不孤独

漕河泾云集了许多孵化器， 但相互

间更多的不是竞争， 而是竞合———互相

提供机会，自发形成联盟，而创业中心就

是这个联盟的牵头人。王钟澔说，创业就

像核聚变，只有跨界碰撞，才能释放出最

大能量。
成立30年来， 漕河泾开发区日益意

识到，要想成为生命力最强、最可持续的

园区，就必须更注重培育原生团队、原创

经济。因为环境再变，原生团队是最不会

轻易迁走的。事实也证明，绝大部分创业

者“毕业”离开孵化器后，都继续留在这

里发展。于是，创业中心得到了上级公司

“不拘泥一时利益”的指示和承诺。 王钟

澔每年接受的考核任务， 不是看他替公

司赚了多少钱， 而是孵化器中的项目存

活度、融资额、就业量，等等。
在创业中心孵化团队心中， 创业者

是最值得尊重的。所有创业团队入驻孵化

器前， 必须参加创业中心组织的评估筛

选。但创业中心主动把“评审会”的名字改

成“沟通会”。 谈起原因，王钟澔说，“我们

何德何能，哪有权利去‘评审’创业者？ ”
每年， 孵化器的自然更替率有20%到

30%，离开的许多是失败者，但他们依然能

得到足够宽容。王钟澔说，能够一次创业成

功的毕竟是少数，失败的反面是经验；如果

再次创业，失败者的成功率会更高。在漕河

泾创业中心，“连续创业者”比例相当高，孵
化团队会一如既往地为他们提供服务。

创业是孤独的旅程，但若有知己相伴，
孤独就不会那么可怕。 盛视天橙公司去年

成功挂牌新三板， 大学毕业即创业的CEO
陈嵩却一直记得他第一次走进孵化器的情

景：桌上摆着妈妈送的花，还有创业中心孵

化团队的陪伴。

北京根治“柳絮满天飞”（上接第一版）同时，柳树还是优良的抗

污树种， 在抗大气污染方面要优于国槐

和侧柏。一株胸径20厘米的柳树，一年可

以吸收二氧化碳281公斤，释氧204公斤，
滞尘36公斤。

北京市园林绿化局负责人表示，在

北京的春季，柳树最先返青；而到了秋末

冬初， 柳树则将绿色坚持到最后，“家门

口那棵大杨柳， 不但象征着北京人的包

容和局气（“局气”为北京方言，形容为人

仗义、豪爽大方，说话办事守规矩），也承

载着浓浓的乡愁。 ”

“变性手术”根治雌株飘絮

曾庆银告诉记者， 杨柳树为雌雄异

株， 而飞絮则是雌性杨柳树种子的衍生

物，它带着种子飘散，是杨柳繁衍后代的

一种自然进化方式。 根据北京市园林绿

化部门的普查，北京建成区目前约有200
万株杨柳树雌株， 占园林绿化乔木总量

的5.4%， 且这些树木都进入了成熟期，
飞絮量一年比一年大。

治飞絮不能一砍了之，北京市园林部

门计划通过多种方式综合治理。 其中高位

嫁接，为柳树雌株做“变性手术”堪称妙法。

近日在北京 市 东 城 区 的 柳 荫 公 园

内， 园林绿化工作人员爬上了湖边的一

棵棵柳树，锯掉刚刚长出的树冠和枝叶，
随后用专业大型针筒深深扎进树干，推

入药剂，为杨柳“打针”。东城区园林绿化

局管理科科长张爱清解释说， 他们正在

进行的是杨柳“变性手术”，把会飞絮的

雌性柳树树冠砍掉一部分， 在上面嫁接

雄性金丝垂柳枝条。 这种嫁接不会给树

木造成伤害，只需两三年时间，柳树便会

重新展开树冠恢复常态。 而在 “雌雄同

体”后，这些柳树将不再产生飞絮。
不过， 这种手术只能针对分叉较多

的柳树进行， 不适合嫁接的树木将通过

统一“打针”来控制飞絮。张爱清表示，东
城区今年将对所属道路、 公园、 小区的

7000余株杨柳树雌株注射 “抑花一号”药

物，达到来年控制飞絮的目的。 据悉，今年

北京市园林绿化局将对五环内杨柳树进行

精确调查、定位和登记工作，在全市范围内

采取更新树种、高位嫁接、注射药物、修剪

树木等方式综合治理40万株柳树雌株。 未

来，北京全市在城镇绿地、公园等各项园林

建筑工程中，将不再使用杨柳树雌株，从源

头根治飞絮。 （本报北京4月29日电）

申城“五一”起恢复活禽交易
本报讯 （记者陈惟）上海市商务委

近日发出通知，“五一” 起本市恢复活禽

交易。 据介绍，上海现有活禽交易点 144
个，恢复交易 108 个 ，继续暂停交易 36
个，原有的定点交易点需按《上海市活禽

交易管理办法》和《活禽市场交易规范》

自查和检查，通过验收才能开张。
通知要求，除了自查，各个活禽交易场

所还需严格执行活禽交易管理办法及规定

的准入标准，严格执行消毒、休市和追溯制

度，继续加强冷鲜禽布点和消费引导。 据

悉，本市现有品牌冷鲜禽销售点 572 家。

乘务长刘倩女（中）与法国籍乘务员

卡罗琳（右）结为师徒。本报通讯员 张玮摄

浦东交警在 G40 上海绕城高速高东收费口附近指挥疏导车流。 本报记者 赵立荣摄


